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A、 

全民健康保險醫療費用審查對醫療處置及特約醫療院所之審查作業，本意應為避免全民健康

保險之資源遭濫用，並引用專業審核協助醫矚正確性及效能。 

然近年來，屢傳不當或者錯誤核刪案件，甚至有將止痛藥當作抗生素核刪、刪除整筆急救給

付等違背基本專業、無理核刪回推罰扣等情事。不僅逾越醫療專業、影響必須之醫療決策，更

導致健保審核專業度受質疑，影響公署公信。 

爰此，提案要求健保署檢討全民健康保險醫療費用審查制度，並依政府決策公開透明之原則

，公開各地區健保審核委員聘任標準及流程，各區審查醫師及非醫師之比例；並於每屆審核委

員聘任完成後，提供各縣市醫師公會各專科審核委員名單供查詢。 

提案人：林靜儀 

連署人：柯建銘  陳曼麗  顧立雄  周春米  洪慈庸 

主席：請問各位，對本案有無意見？ 

請衛福部何次長說明。 

何次長啟功：主席、各位委員。基本上我們對於所有相關提案的內容並無特別意見，只是建議文字

稍作修正，將最後一句修正為「提供醫師公會全國聯合會各專科審核委員名單轉知各縣市醫師

公會。」因為基本上除了醫院之外，審核委員都是由各醫師公會所推薦，所以我們尊重全國醫

師公會聯合會，把相關名單轉知各縣市醫師公會，需要查詢的人就可以直接到各醫師公會查詢

，所以我們希望文字上做這樣的修正。 

主席：不知衛福部所提修正建議有沒有達到提案的目的？應該有達到吧！ 

顧委員立雄：（在席位上）目前提案人不在場，我看應該是還好。次長的意思是由全聯會轉知各縣

市醫師公會，意思應該是一樣的，只是文字上改為「並於每屆審核委員聘任完成後，由醫師公

會全國聯合會轉知各縣市醫師公會，提供各專科審核委員名單供查詢」就對了。 

主席：那麼這部分就按照上述文字修正通過。 

接下來繼續進行詢答，請蔡委員易餘發言。 

蔡委員易餘：主席、各位列席官員、各位同仁。次長過去長期在高雄擔任衛生局局長，與登革熱這

種熱帶疾病作戰，我想次長應該非常有經驗，去年在台南所發生的登革熱疫情真的讓南部居民

感到有點震撼，以往大家感覺登革熱比較多的地方都是在高雄，尤其是都會區，在鄉下感染的

比率應該是不高的，可是去年在台南的案例暴增，發生的案例甚至已經超越高雄。嘉義在台南

的北邊一點，我們同樣位於北回歸線以南，所以去年嘉義人也非常恐慌，大家都搶著去要鹽巴

，然後把它丟到水溝裡面去，希望藉由這種方式來進行防治，比較幸運的是登革熱疫情沒有繼

續北上。在此想要請教次長，爆發這種亞熱帶的登革熱疫情，是因為全球氣候暖化而逐步北上

嗎？抑或去年台南的情形純粹只是一種比較特殊的狀況？ 

主席：請衛福部何次長說明。 

何次長啟功：主席、各位委員。基本上，登革熱會流行有幾個條件：第一是人口密度高、住宅鄰近

，整個結構容易產生滋生源，最直接的關鍵是南部地區的埃及斑蚊數量，這是絕對的大因素，


